

Lleva seis concejos y, pese al difícil panorama que enfrenta como municipio, dice estar «contenta por tener este gran y hermoso desafío».

Al asumir la alcaldía de La Higuera, Uberlina Aquea tenía la certeza de que se encontraría con muchas dificultades, «pero era peor de lo que esperábamos. Sin embargo, estamos dispuestos a trabajar para rápidamente -ojalá- subsanar algunas cosas».

Por lo pronto, tomó la determinación, junto a su equipo jurídico, de presentar una querrela contra el exalcalde Yerko Galleguillos y quien resulte responsable por los presuntos delitos de falsificación de instrumentos mercantiles, uso malicioso de documentos falsos, estafa y asociación ilícita.

Asume que lo que más dificulta es llegar a un municipio «donde todos los mecanismos de control de orden no existían, e ir contra de esa cultura ha sido complejo. Pero quiero destacar la colaboración del concejo para trabajar, independiente de nuestras diferencias».

Agrega que han heredado solo temas judiciales, como las investigaciones de Contraloría, «que todavía no han dado una resolución exacta. Por eso nos reunimos con el contralor regional y la contralora de la República, a quienes les solicitamos más celeridad».

Una data del año 2022 con respecto al permiso de circulaciones, da 5 mil folios perdidos, no hallados, «es decir, están con el timbre municipal, se otorgaron pero esos dineros no ingresaron



## Alcaldesa va con todo contra presuntos responsables de millonario fraude a municipio

Jefa comunal de La Higuera, Uberlinda Aquea, interpuso una querrela contra el exalcalde Yerko Galleguillos, «pues nuestra infraestructura comunitaria prácticamente está en el suelo».

a las arcas municipales, así que estamos esperando la resolución de la Contraloría, que también entregó los antecedentes a la Fiscalía».

En cuanto al tema de factoring, que son a lo menos 20 facturas de distintos proveedores, «para nosotros, entender facturas falsas, facturas duplicadas de bienes que no se recibieron y los otros servicios que no se hicieron, que suman más de 1.400 millones de pesos, y

que hoy con las costas e intereses, deben estar cerca de los 2 mil millones. Esto se habría hecho en los últimos cuatro años y no es lo que lo digamos nosotros, sino el informe de Contraloría».

### ■ EN EL SUELO

Incluso, el mismo día que se presentó la querrela, un receptor judicial, junto con Carabineros, se presentó en el edificio consistorial y pro-

cedió a la notificación de embargo de bienes esenciales para el funcionamiento de la municipalidad. Esta acción judicial responde al no pago de facturas falsas emitidas por Agrocomercial Ibiza SpA y cedidas al factoring Banpro S.A por un monto cercano a los 117 millones.

«¿Qué buscamos? Responsables. Hay faltas de acción y de omisión. Y aún está el temor de seguir encontrando cosas. Nuestra infraes-

tructura comunitaria prácticamente está en el suelo».

Aquea no oculta su indignación y cree que «esto no es solo un caso de mala administración; aquí hubo dolo, engaño y una clara intención de defraudar al municipio y a los vecinos de La Higuera».

Para ella, los últimos cuatro años de administración fueron «perdidos y no se hizo nada. Como que faltó ponerle candado a la cosa... Estamos súper expectantes y siempre veo el lado positivo, así que quiero destacar las bondades que tiene mi comuna, que son muchas, y la más grande, que es nuestro patrimonio y más importante, la gente, que ha sido muy resiliente y resistente porque llevamos años de abandono del Estado».

### ¿Cuánto tiempo va a demorar en sanear el municipio?

«Un par de años. Me he reunido en más de una oportunidad con el alcalde Ali Manouchehri, que me ha prestado toda su colaboración, porque también, recordemos, recibió un municipio con mucha dificultad y se ha puesto a disposición de trabajar con mi equipo. Pero con hartito ingenio, participación y colaboración de la comunidad, esperemos que sea en menos tiempo».

### ¿Cree que el exalcalde debería dar explicaciones por todo lo que ha ocurrido en La Higuera?

«Totalmente, puesto que es el responsable de todo lo que pasó».